

Sprachentwicklung bei Hörstörungen – Auswirkungen, Früherkennung und Behandlung

Prof. Dr. Karolin Schäfer, Universität zu Köln
Förderschwerpunkt Hören und Kommunikation, Lehrstuhl Audiopädagogik

Eine vorübergehende oder persistierende Hörstörung hat unterschiedliche Auswirkungen auf die sprachliche, kognitive, soziale und Persönlichkeitsentwicklung eines Kindes. Neben Art und Schwere des Hörverlusts spielen auch der Erwerbs- und Versorgungszeitpunkt eine wichtige Rolle bei der Einschätzung des Sprachentwicklungsstandes und der Prognose hinsichtlich der weiteren Entwicklung. Hinzu kommen weitere kindbezogene oder umweltbedingte Faktoren, die Einfluss auf die globale Entwicklung nehmen können. In ihrem Vortrag zeigt Frau Schäfer anhand von Beispielen die möglichen Auswirkungen verschiedener Hörstörungen auf die linguistischen Sprachebenen. Darüber hinaus werden Diagnostik- und Versorgungsmöglichkeiten kindlicher Hörstörungen dargestellt.